
                                                                                                                                                                                                                             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

キレイな花がたくさんあって 

とても楽しかったです。 

「花言葉」は面白いですね。 

インドネシアにもあるので、 

もっと勉強したいです。（アアム） 

 

みなさま、はじめまして。私は、オイスカ四国研修センターOSATO 

（Oisca Shikoku All Trainee Organization：研修生の組織）の副会長を務める 

研修生のジョエル（マレーシア）です。 

4 月 29 日に、研修生と先生たちは、讃岐まんのう公園へ行きました。先生たちともっと 

仲良くなるために、そして、花の勉強をするために行きました。例えば、ネモフィラの花に

ついて勉強しました。日本では、ルリカラクサと呼ばれています。また、勝利と成功を象徴しているので、

私は、ネモフィラの花が大好きになりました。途中で雨が降ってきましたが、予定通りに計画を進めるこ

とができました。スケジュール作成から実施までを全部、研修生たちで考えたので、とても良い経験にな

りました。今までは、花にあまり興味がなかったですが、今回の活動で「花」をもっと勉強したいと思い

ました。とても充実した活動になり、お互いの親睦も深まったと思います。本当に楽しかったです！ 

5,6 月の予定 

四
国
支
部 

事
務
局
長  
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見
康
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こ
の
4

月
よ
り
四
国
支
部
事
務
局
長
を
拝
命
し
ま

し
た
。 

前
職
は
研
修
セ
ン
タ
ー
職
員
と
し
て
人
材
育
成
活
動

を
担
っ
て
き
ま
し
た
が
、
こ
れ
か
ら
は
啓
発
普
及
部
門

に
携
わ
る
こ
と
に
な
り
ま
し
た
。
部
署
が
変
わ
り
立
場

も
変
わ
り
ま
す
が
、
元
よ
り
オ
イ
ス
カ
の
理
念
・
使
命

は
一
つ
で
す
。
四
国
支
部
と
四
国
研
修
セ
ン
タ
ー
は
車

の
両
輪
の
よ
う
な
も
の
で
す
か
ら
、
互
い
に
連
携
・
協

力
し
て
行
き
た
い
と
考
え
て
い
ま
す
。
ま
た
、
社
会
は

目
ま
ぐ
る
し
く
変
化
し
て
い
ま
す
が
、
オ
イ
ス
カ
の
目

指
す
理
想
に
向
か
っ
て
こ
れ
か
ら
も
邁
進
し
て
い
き

ま
す
の
で
、
何
卒
、
ご
支
援
ご
協
力
の
ほ
ど
お
願
い
い

た
し
ま
す
。 

三豊市の宝山湖公園の周りに２年前に

桜の木を植えました。今後は、管理を

しっかりとしていく予定です。 

OSATO 活動で「まんのう公園」へ 

基礎研修修了式を行いました 
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5 月号 

5 月 イベント名 場所 6 月 イベント名 場所 

3,4 日 
丸亀お城まつり 

（中讃推進協議会） 
丸亀城市民広場 8 日 香川東推進協議会総会 トレスタ白山 

8 日 支部常任幹事会 四国研修センター 

18 日 

坂出推進協議会総会 

中讃推進協議会総会 

香川県青年会総会 

ユープラザうたづ 15 日 高松推進協議会総会 仏生山の森 五十六 

 20 日 三豊推進協議会総会 観音寺グランドホテル 

22 日 綾川推進協議会総会 四国研修センター 

 

今年の研修生は、まだ肌寒い 2 月に入国しました。最初の 2 か月間で、日本語、規律訓練、日本の

生活習慣を勉強しました。入国当初は、日本語がまだ上手に話せない様子でしたが、毎日、日本語を勉

強し、だんだんと聞き取りが出来るようになってきました。 

３月 30 日は、研修生の基礎研修修了式でした。修了式に参加してくださった皆様、本当にありがと

うございました。桜満開のとても良いタイミングだと思い、着物を着ましたが、自然には敵わず、桜開

花のタイミングとはなりませんでした。残念でしたが、研修生は初めての着物で、とても喜んでいまし

た。思い出写真もたくさん撮りました。着付けを手伝ってくださったお母さん方、本当に感謝していま

す。基礎研修は終わりましたが、これからが本当のスタートです。引き続き、ご支援よろしくお願いい

たします。（ガディ） 
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こ
の
４
月
よ
り
四
国
研
修
セ
ン
タ
ー
所
長
代
行
を

拝
命
し
ま
し
た
。
６
年
前
ま
で
の
４
年
間
、
当
研
修
セ

ン
タ
ー
所
長
と
し
て
勤
め
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
し
た

が
、
そ
の
際
は
オ
イ
ス
カ
会
員
は
じ
め
地
域
の
皆
さ
ま

方
に
は
大
変
お
世
話
に
な
り
ま
し
た
。
改
め
て
御
礼
申

し
上
げ
ま
す
。
今
回
は
所
長
不
在
の
中
、
本
部
業
務
を

兼
ね
て
役
を
担
う
こ
と
と
な
り
、
関
係
の
皆
さ
ま
に
は

ご
不
便
ご
迷
惑
を
お
掛
け
す
る
か
と
思
い
ま
す
が
、
よ

ろ
し
く
お
願
い
申
し
上
げ
ま
す
。 

現
在
研
修
セ
ン
タ
ー
で
は
５
か
国
か
ら
６
名
の
研

修
生
が
入
所
し
、
日
々
研
修
に
励
ん
で
お
り
ま
す
。
日

本
で
の
研
修
は
単
に
知
識
や
技
術
の
習
得
の
み
な
ら

ず
、
人
々
と
の
触
れ
合
い
を
通
じ
て
学
ぶ
こ
と
が
多
く

あ
り
ま
す
。
１
人
で
も
多
く
の
方
々
に
研
修
セ
ン
タ
ー

に
お
越
し
い
た
だ
き
、
研
修
生
と
の
交
流
を
深
め
励
ま

し
の
言
葉
を
掛
け
て
い
た
だ
け
れ
ば
幸
い
で
す
。
ご
承

知
の
よ
う
に
研
修
セ
ン
タ
ー
運
営
は
常
に
厳
し
い
状

況
で
は
あ
り
ま
す
が
、
研
修
生
１
人
ひ
と
り
の
成
長
に

期
待
を
寄
せ
な
が
ら
セ
ン
タ
ー
の
充
実
と
発
展
に
向

け
て
全
力
で
取
り
組
ん
で
参
る
所
存
で
す
。 

今
後
と
も
引
き
続
き
ご
指
導
並
び
に
ご
支
援
を
賜

り
ま
す
よ
う
、
よ
ろ
し
く
お
願
い
申
し
上
げ
ま
す
。 

２か月間の基礎研修が終わりました インドネシアのダンスを披露 

祝日で人もたくさんいましたが、楽しい活動となりました！ 

着
任
挨
拶 

着
任
挨
拶 

５月２２日「国際生物多様性の日」の前後

で、Green Wave（世界中で木を植える）

活動を行っています。 

 



    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
オ
イ
ス
カ
四
国
で
初
め
て
コ
ミ
ュ
ニ
ケ
ー
シ
ョ
ン
を 

取
っ
て
か
ら
か
な
り
時
間
が
経
ち
ま
し
た
。 

お
元
気
で
す
か
？  

地
元
で
あ
る
フ
ィ
リ
ピ
ン
（
ヌ
エ
バ
エ
シ
ハ
）
に
帰
っ
て
１
カ
月

が
経
ち
ま
し
た
。 

そ
の
間
、
友
人
と
私
は
食
品
バ
ザ
ー
ル
用
の
備

品
や
材
料
を
準
備
し
て
き
ま
し
た
。 

ラ
ー
メ
ン
、
唐
揚
げ
、
寿
司
な

ど
の
日
本
食
を
販
売
す
る
こ
と
に
し
ま
し
た
。
日
本
料
理
の
味
を
再

現
す
る
た
め
に
１
週
間
か
け
て
練
習
し
ま
す
。
同
時
に
、
サ
ツ
マ
イ

モ
を
栽
培
す
る
た
め
の
畑
の
準
備
も
進
め
て
い
ま
す
。
過
去
５
年
間

オ
イ
ス
カ
で
働
き
、
今
で
は
母
と
娘
と
充
実
し
た
時
間
を
過
ご
す
こ

と
が
で
き
て
い
ま
す
。 

 
 

す
べ
て
の
オ
イ
ス
カ
会
員
と
ス
タ
ッ
フ
が
健
康
で
、
助
け
を
必
要

と
す
る
す
べ
て
の
人
を
引
き
続
き
支
援
で
き
る
こ
と
を
願
っ
て
い

ま
す
。
ま
た
ね
、
バ
イ
バ
イ
！ 

 
 

（
デ
ニ
ス
） 

今は、日本食のお店を開店 

するべく頑張っています。 

マレーシアの紹介を真剣に聞く子供たち ミャンマー人は、頭に物を載せて運ぶのが得意 

四国支部幹事会・講演会を開催！ 本研修の様子（農業・調理） 

陶小学校 5年生との交流 

4 月 26 日、第 14 回支部幹事会/講演会を四国研修センターで開催しました。泉雅文会長は、「オイス

カ活動、そして四国研修センターを知って貰う活動をすることがオイスカの活性化に繋がりますので、今

後も研修センターを中心に諸行事を行い会員の機運を高めて行きましょう。」と挨拶がありました。 

 第一部の幹事会では、『地域に密着したオイスカ活動の推進』と『会員強化』をテーマに、新年度も会

員数１,０００件を目指して活動することを誓い合いました 

 続いて、本部職員の浅野奈々穂氏が講師となり『名取市海岸林プロジェクト/世界に広がる植林活動』

をテーマに講演会を行いました。講演では、プロジェクト現場のレポートを始め、松くい虫の現状、ウズ

ベキスタンの『アラル海の砂漠緑化プロジェクト』を紹介しまして、参加した皆さんが熱心に聴講してい

ました。 

 第三部の懇親会では、オイスカ四国イベント恒例の『三好東曜さんのドラム』で全員参加の踊りが大

いに盛り上がりました。また、研修生によるマレーシアやインドネシアのお祝いの踊りが披露され、国際

色豊かな交流のひと時を過ごしながら、今後の活発な活動を誓い合いました。 （石見 事務局長） 

本研修に入ってから、農業機械の操作、畝の立て方、野菜の播種、

管理方法などを教えています。まだ、日本語を充分に習得できてい

ない研修生もいますが、実際に体を動かしながらの作業のため理解

が早いようにも感じます。みんなが１０か月の研修を怪我無く無事

に終えられることを願っています。 （ビアン） 

４月 26 日、陶小学校５年生の皆さんがオイスカ四国研修センターに来て、研修生との交流を楽

しみました。オイスカの活動について理解を深めてもらったり、研修生の国について理解を深めて

もらったりしました。また、センターの敷地内を散策してもらい、養鶏場や畑なども見てもらいまし

た。最後は、研修生のふるさとに伝わる遊びで一緒に遊びながら、楽しいひと時を過ごすことができ

ました。研修生にとっても、日本の小学生と交流する機会は初めての経験で、とても緊張したようで

したが、子供たちの楽しそうな雰囲気で自然と和み、和気あいあいとした環境で交流することがで

きて本当によかったです。 （山崎） 

4 月から本研修が始まり、週 1 回の調理実習を研修生全員

（６名）でおこなっています。主菜一品、副菜一品、お菓子一

品を班別で作り、昼食時に全員で頂いています。スタッフ、研

修生が作った無農薬の野菜を出来るだけ使った料理はとても

美味しく、日本料理（総菜）作りやお菓子作りに励んでいます。

調理の味付け時の合言葉は、「美味しくな～～れ♡」です。 

（菅原） 

3月に退職した農業スタッフ デニス（フィリピン）からの便り！ 

初めて管理機を使う研修

生もいるので、安全第一

の指導を心がけています 

ミニトマトの接ぎ木 
ジャガイモの畝立て 

鶏の唐揚げを作りました 

唐揚げ・酢の物・ロールケーキ 

小さい時から国際交流

をして知らない世界を

知ることはとても勉強

になりますね！ 

 

本部の浅野主任（海岸林事業担当）を交えての記念撮影 懇親会の場での研修生の自己紹介 

フィリピン（ルソン島）の 

中部に位置するヌエバエシハ 

５年ぶりの子供との生活 

皆さん、フィリピンにも遊びに来てね 


